

Un comentario neutral

En otro lugar de este número reproducimos el magnífico editorial del diario madrileño «Arriba», publicado ayer bajo el título «¿Es posible la paz?», que ha tenido inmediata resonancia en toda la prensa española y en algunos periódicos de países extranjeros. Es un hecho real e indiscutible que la guerra actual la pierde Europa si no se opone un sólido frente a la amenaza bolchevique. Nuestro tesoro cultural y espiritual caería entonces bajo la acción de la horda destructora. En esto coincide en absoluto el espíritu que inspira el editorial aludido y la doctrina del Papa sobre la paz. Y es esa amenaza comunista una preocupación que alcanza y une hoy a todos los pueblos europeos.

A rededor de la situación internacional a quienes de día en día mucho más valor las apreciaciones de los campos — que hoy son muy pocos — que quedan al margen de la contienda. Esta es la trascendencia de los comentarios neutrales.

Al atravesar los ejércitos soviéticos la antigua frontera polaca, se hallan a la mitad del camino entre Stalingrado y Liechtenstein. Estas palabras son una afirmación de un periodista suizo. Sus declaraciones significan una advertencia para aquellos países, comprendiendo en ellos a la propia Suiza, que se proponen reanudar las relaciones diplomáticas con la U. R. S. S. aunque no sea por decisión propia.

El peligro soviético adquiere hoy proporciones que jamás tuvo. Ciertamente que en estos tiempos pueden admirarse todavía películas norteamericanas, importar viveres de los Estados Unidos y escuchar música yanqui en discos gramofónicos. Pero todo esto sólo es algo provisional, pues a diario se observa el fenómeno de que los ejércitos soviéticos se van acercando al centro de Europa, a la fuente cultural y espiritual.

Además carece totalmente de importancia si la Internacional ha sido sustituida en Rusia por otro himno si la Komintern queda suelta o no, si el Metropolitano Sergio fué de modo real o ficticiamente nombrado Patriarca de todos los rusos. Si los ejércitos bolcheviques no pudieran ser contenidos, la situación de toda Europa no sería otra cosa que el ocaso del Occidente.

¿Por qué no quieren reconocer las potencias occidentales, que si los ejércitos alemanes no fueran capaces de resistir, el Continente europeo quedaría irremisiblemente bajo la influencia soviética? Este hecho se produciría o porque ocuparan todo el territorio las tropas soviéticas o porque la influencia política de la concentración de poder soviético se extendiera hasta el último rincón del antiguo Continente. Es perfectamente comprensible que los rusos no pasen más allá de un límite determinado, pero es inconcebible que su influencia quede contenida en este límite. Para que así no sea, adaptarán a tiempo las medidas oportunas las células comunistas diseminadas por todos los países.

Realmente, la visión sobre la situación es bastante clara y precisa. En este comentario de «Arriba», neutral en absoluto, se ve no sólo la visión bélica sino otra de matiz político, muy realista en las actuales circunstancias. Y como dijo el Caudillo, el comunismo tiene bastante con infiltrarse en los pueblos para destruirlos.

La ciudad de DALATYN, reconquistada por alemanes y húngaros.

Continúa resistiendo la guarnición de Tarnopol

Al sur de Pleskau, son impedidos los intentos soviéticos de penetración desde el 31 de marzo

Gran Cuartel General del Führer. — El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Al suroeste y oeste de Odesa, nuestras tropas se han retirado hacia los objetivos previstos. Una brecha enemiga al noreste de Tiraspol ha sido taponada, y otra practicada durante los últimos días en los combates librados al oeste de Orhel ha sido reducida.

En la Bucovina oriental fuerzas blindadas alemanas han roto la resistencia soviética y han penetrado en el flanco de grupos ofensivos enemigos, infligiéndoles grandes pérdidas; las fuerzas germanas fueron apoyadas por contingentes rumanos.

En la región de Stanislav, granaderos alemanes y tropas alpinas húngaras han reconquistado la ciudad de Delatyn.

Entre Cernauti y Brody prosigue la limpieza de las fuerzas dispersas enemigas, que se defienden con encarnizamiento.

La valerosa guarnición de Tarnopol continúa resistiendo los embates del enemigo.

El adversario ha vuelto a atacar con tropas de refresco al suroeste de Ostrov. Se libran combates para taponar una brecha local.

Al sur de Pleskau el enemigo no atacó tampoco ayer. En este sector las tropas alemanas, mandadas por el general de Artillería Loch y el teniente general Matsky, han impedido desde el 31 de marzo los numerosos intentos de penetración llevados a cabo por for-

maciones enemigas muy superiores en número y han infligido a éstas elevadas pérdidas humanas y materiales. Han destruido 306 cañones de asalto y carros enemigos, así como 121 aviones. En el curso de estos combates se han distinguido muy especialmente la octava división de cazadores alpinos de la Alta Silesia, mandada por el teniente general Volkamer von Kirchensittenbach, así como distintas unidades de cañones de asalto, mandadas por el comandante Ernesto Schmidt. La flota aérea del general de aviación Pflugbeil ha contribuido grandemente al éxito de esta batalla defensiva, distinguiéndose muy particularmente las escuadras mandadas por el coronel Kuehl y un regimiento de la D. C. A. a las órdenes del teniente coronel Bulla. — EFE.

Sobre tus rodillas mujer, se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendan a conocer a Dios y a amar a la Patria. Escuelas del Hogar de la Sección Femenina.

Información Comercial SAQUERIO

Las acertadas orientaciones de nuestros organismos oficiales, en su política económica, pueden apreciarse en todos los sectores de la vida nacional.

Las fábricas de saquerío pueden ya ofrecer, directamente al consumidor a los precios de tasa, los sacos de fibra nacional, tanto de esparto puro como de lino y esparto, en todos los tamaños, precios y calidades.

Información de la «Yutera Española, S. A.», Conde Salvatierra de Alava, número 6. Valencia.

EL DIARIO DE AVILA

AÑO XLVII. NÚM. 13.970.

FRANQUEO CONCERTADO

MIÉRCOLES 20 DE ABRIL DE 1944

El asalto a Europa

La ofensiva de la propaganda como factor preliminar de la invasión al Continente

Todo el Este europeo se apresta a la defensa



Bocas de fuego llaman los soldados alemanes a estos grandes cañones que forman la mayor artillería de la fortaleza atlántica. — (Foto «Presamundo»)

El prólogo obligado

Esa bárbara ofensiva aérea sobre Alemania, de que nos dan cuenta los últimos partes, acaso será el prólogo de esa descomunal lucha que se aproxima y cuyo objetivo máximo es dar cumplimiento a un acuerdo ultimado en Teherán entre Stalin, Churchill y Roosevelt.

El tal acuerdo implica un asalto por parte de Inglaterra y Estados Unidos a la Europa continental ocupada por el Reich. La amenaza de este asalto viene repitiéndose con detalles sorprendentes sobre su realización; cosa extraña, pues a nuestro corto entender empresa de tal gravedad y trascendencia parece natural que debiera gestarse y efectuarse en absoluto secreto. Pero lo único que se mantiene en el misterio es la fecha de la realización del asalto a Europa, lo que tiende a mantener tensos los nervios, que es uno de los fines que los anglosajones persiguen para la mejor efectividad de sus propósitos. Parece ser que la consigna de los prohombres aliados fija la tentativa de invasión en este año, ¿en qué mes? Esa es la incógnita.

Ofensiva psicológica

A fin de que este suceso se produzca de la mejor manera posible, ahorrándose hombres, material y dinero, antes del golpe decisivo proyectaron dos guerras previas. Una la aérea; otra de nervios. Las dos simultáneas.

Y a vemos que están simultaneadas. Con los terribles bombardeos repetidos desde hace meses sobre las principales ciudades alemanas y otras de naciones ocupadas por el Reich, alterna la ofensiva de la propaganda que en la guerra de hoy juega un factor esencialísimo.

Las armas de la ofensiva «psicológica» ya van siendo conocidas. Los combatientes son prensa y radio, y las cifras astronómicas de todo lo imaginable, cantidades fabulosas de tanques, de «fortalezas» más o menos «volantes», de millones de soldados, de dólares, propósitos y proyectos, todo se acumula sin orden ni medida, pretendiendo «impresionar». Y la ofensiva «psicológica» se sale de las fronteras de los países en guerra, para obligar y llegar a coaccionar hasta los mismos pueblos neutrales.

¿Han tenido éxito las ofensivas «psi-

cológicas»? Casi puede asegurarse que no. Hoy es casi necesaria una «verdad contundente», y el primer centro de la acción de esta «ofensiva» — Finlandia — ha sabido resistir hasta el momento presente, por tener ante sí ejemplos poco aleccionadores, uno de ellos muy claro: Polonia, Turquía, Bulgaria, Irlanda, Rumania y Hungría, sin hacer mención de la Argentina y España, por estar en otro plano diferente, han hecho frente a las contingencias de la acción «psicológica», y sólo hay un caso de un pueblo que no pudo resistir: Italia, y en la parte minada por los efectos de algo tenebroso y desconocido.

Pero el caso de Italia, rota y deshecha, es muy elocuente. Y tiene mucha elocuencia el que Badoglio y Victor Manuel hayan reconocido a los soviets; que el general Badoglio haya disuelto la Acción Católica italiana y que un decreto para ajustar la corona de Saboya lleve la firma del masón Mac Farlan.

El reverso de la medalla

La guerra aérea y la ofensiva psicológica han provocado una general reacción. Todos los pueblos que han podido hacer frente a estas ofensivas de guerra de nervios se aprestan a la defensa.

Si observamos con serenidad el desarrollo de los acontecimientos, nos damos cuenta del cambio observado tan sólo en unos días. Y si nuestro afán observador nos lleva a fijarnos en el aspecto de conjunto de algo que es indudable, vamos aún más lejos, y vislumbramos en lo político militar una situación que puede ofrecer el milagro de la transformación resolutive.

Y no es que haya pasión, ni se pretenda hacer derivar la «realidad». La unidad ante el peligro es capaz de realizar lo que no se llegó a pensar cuando el peligro estaba alejado. Por ello el mismo fenómeno que hace al héroe en los momentos supremos y decisivos, ha cambiado el horizonte del Este europeo. Hungría y Rumania son la prueba clara de algo que tan sólo comprenden los insensibles a las ofensivas psicológicas. El fracaso de esta clase de ofensivas ha tenido por consecuencia que todo el Este europeo se apreste por completo a la defensa.

En esta guerra se ha dado una vez más ese caso extraño, raro e incomprendible, del efecto contraproducente: la ofensiva ha dado fuerzas a la defensa.

Esperanzas fundadas de salvar a ROMA

Las reiteradas gestiones realizadas por España para resolver el problema han logrado mejorar la situación

DECLARACIONES DE NUESTRO MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, CONDE DE JORDANA, AL DIRECTOR DE «YA»

El Excmo. señor ministro de Asuntos Exteriores ha hecho unas interesantes manifestaciones al director de «Ya», en las que se advierte la gestión tenaz dirigida a conseguir que la salvación de la Ciudad del Vaticano y de Roma entera, como asistido de la soberanía moral pontificia, sea, al fin, un hecho consolador en medio de los horrores de la guerra, una prueba de la primacía de los valores espirituales en la Europa culta, pese a todas las exigencias de una contienda durísima.

Roma es el factor más puro y más completo de una vida de orden, de cultura y de paz. Y Roma tiene, sobre la gloriosa tradición multisecular que la convierte en el más grandioso archivo histórico de la tierra, el sello divino que han puesto sobre la colina sagrada la tumba de los apóstoles y la permanencia del Vicario de Jesucristo, alto ejemplo de paz y de amor a todos sin excepción.

España, que fué llamada en sus tiempos de más esplendor «España de Roma» y que siente en lo hondo de su ser la atracción de ese sendero espiritual por el que el Papa camina al frente de todos los fieles del mundo; España, vinculada siempre a empresas espirituales, pone en la salvación de la Ciudad Eterna su anhelo más vivo, independiente de toda política y con análogo respeto para todos los pueblos que luchan.

El conde de Jordana se expresó así contestando al director de «Ya», que preguntó:

—La emoción producida en todo el mundo católico, y especialmente en el Episcopado y en los católicos españoles, por la situación de Roma ha dado lugar, según se dice, a gestiones hechas por el ministerio de

Asuntos Exteriores para tratar de alejar esos peligros de la Ciudad Eterna. ¿Puede usted decirme lo que haya de cierto en esos rumores?

—Se han hecho, en efecto, tanteos y sondeos reiterados desde hace meses y con anterioridad a que este asunto tuviera la actualidad a que hoy ha llegado. Estas gestiones repetidas no podían tener otra dirección que la que responde al anhelo de todo el mundo católico y de toda España, que cada vez considera más como propias las preocupaciones del Santo Padre, deseo como está nuestro país de que se respete íntegramente no sólo los derechos del Estado Vaticano, sino también, como muy justamente han precisado los catedráticos de Derecho Internacional de todas las Universidades españolas, la ciudad de Roma, zona de protección indispensable a aquel pequeño Estado neutral y sede de los principales centros directivos del catolicismo, de que es cabeza.

(Continúa en 4.ª página)



Invitados por las autoridades militares alemanas, los periodistas de países neutrales visitan los cementerios de aviones anglo yanquis abatidos en el Reich. — (Foto PRESAMUNDO),

El Caudillo acepta el nombramiento de alcalde honorario de Ciudad Real

Carta del jefe de la Casa Civil de S. E.

CIUDAD REAL. — El jefe de la Casa Civil del Generalísimo ha enviado una carta al alcalde en la que comunica que Su Excelencia el Jefe del Estado acepta complacido el nombramiento de alcalde honorario de Ciudad Real y la Medalla de Oro de la ciudad.

Al propio tiempo que agradece tales acuerdos expresa su sincera satisfacción por los votos que formuló el Municipio con ocasión de celebrarse el aniversario de la Victoria.

«La Prensa», de Buenos Aires, reproduce el editorial de «Arriba» «¿Es posible la paz?»

BUENOS AIRES, 11. — El diario «La Nación» publica una amplia información acerca del decreto sobre estudios políticos en las Universidades españolas. Detalla su reglamentación y los beneficios que obtendrán los estudiantes que los sigan.

Por su parte, el periódico «La Prensa» transcribe el artículo de su colega madrileño «Arriba» titulado «¿Es posible la paz?» — EFE.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Circular n.º 19.

Chocolate especial

Como continuación a mi Circular número 17 de fecha 25 del pasado mes de marzo, por la que se prohibía la venta del chocolate especial en cualquiera de sus clases a partir del día primero del corriente mes de abril, debiendo los almacenistas y detallistas sin excepción que tuvieran existencias del mismo en la fecha indicada, presentar en los cinco días siguientes en esta Delegación una declaración jurada por duplicado en la que constase la cantidad y clase que tuvieran en su poder de dicho artículo, el litemo. Sr. Director Técnico de Abastecimientos, me comunica lo que sigue:

La distribución y venta de las existencias que se declaren de bombones y «chocolates de lujo», se efectuará libremente por los almacenistas y detallistas que en meses sucesivos y hasta hacer constar han agotado las existencias, presentarán en esta Delegación Provincial de Abastecimientos una declaración jurada de las ventas realizadas y existencias que les restan.

La totalidad de existencias de chocolate en bloques quedarán

inmovilizadas y a disposición de este Organismo que efectuará su distribución, debiendo las Delegaciones Provinciales de Abastecimiento, formular propuesta para ello.

Desde el día primero de abril el precio máximo de venta al público de los bombones y «chocolate de lujo» será el de 1750 pesetas kilo, siendo los impuestos a cargo del público.

El precio máximo de venta al público del chocolate en bloque, será de 1375 pesetas kilo, siendo a cargo del público los impuestos.

Ninguna clase o tipo de chocolate podrá circular libremente, siendo preciso para ello que se expida la correspondiente guía.

Los fabricantes de chocolate que posean existencia de chocolate especial en cualquiera de sus clases, lo comunicarán a la Agrupación Nacional de fabricantes, mediante la correspondiente declaración, quedando intervenidas e inmovilizadas a disposición de esta Comisaría General.

Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a las normas y precios que en la presente se establecen.

El gobernador civil. **Alejandro Alvarez López-Baños.**

mico actual, cuyo importe asciende a 36'00 pesetas.

c) Para que pueda serles canjeada dicha certificación por carnet de identidad definitivo, entregarán en la Administración de este Distrito en el momento de hacer su afiliación, dos fotografías en busto descubiertas, tamaño carnet.

d) Los camaradas de enseñanza libre, ya afiliados en este Sindicato, y que recibieron la certificación de estar al corriente del pago de las cuotas del primer semestre, observarán las indicaciones que se previenen para los universitarios de enseñanza oficial.

3.ª Cuantas dificultades o dudas surjan a los interesados pueden solicitarla conveniente aclaración en esta Jefatura, de palabra o por escrito, para ser atendidos.

El Jefe del Distrito.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria

(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de Abril de 1944

Premiado con 25 pesetas, número **558**

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en **58**

SE VENDE

un carro de varas seminuevo en Muñogrande. Para tratar en Avila Bajada de Sonsoles, n.º 7; Daniel López.



GRANJA VALLE AMBLES
DOLLOS DE UNDA DELAS RAZAS
CASTELLANA NEGRA
RHODE ISLAND ROJA
LEGHORN BLANCA
DEDICAR DETALLES
AVENIDA DE PORTUGAL 5
AVILA

PREGON

A propósito de un verdadero acontecimiento de naturaleza cultural.

Las personas amigas de los libros saben bien que la hermosa literatura de ciertas lejanas comarcas que poetiza el Danubio, no ha sido, apenas hasta ahora, conocida y disfrutada por aquí, no obstante el legítimo prestigio que en buena lid ha conquistado a lo largo y ancho del sector todo, verdaderamente culto, del mundo civilizado. Y es que, si bien las ciencias y alguna de las bellas artes, la música, por ejemplo, atraviesan, de siempre, fronteras con suma facilidad, el libro tropieza con grandes dificultades para lograr suerte análoga, debido ello, en principio o base, a la necesaria labor de la traducción.

Que la expuesta realidad es harto lamentable resulta fácilmente comprensible, solo con recordar el papel importantísimo que el libro desempeña en la función elevadísima de aproximar a todos los humanos, a todas las regiones del orbe; de divulgar los grandes pensamientos, sentimientos y empresas de los hombres; de excitar la comprensión y amor entre ellos; de hacer conocer la maravillosa obra de Dios; de enseñar el camino de todas las virtudes, de regalar espléndida y singularmente el ánimo; de propagar, en suma, el conocimiento de lo mucho bueno atesorado por este planeta, en el cual, a veces por ventura, vivimos, con toda su fuerza colorista y toda su alma.

Pero señales llegan a nosotros con gratas nuevas a este respecto. Por de pronto acaban de ser vencidas las dificultades que, en principio o base, según se ha dicho, entorpecían el paso hacia nosotros de la literatura del muy interesante país búlgaro, el de las lindas copias camperas, hogareñas y de paz siempre, gracias a la iniciativa y el esfuerzo de hombres, español uno y búlgaro el otro, que en estrecha colaboración se proponen ir traduciendo al rico idioma de Cervantes la producción más escogida de las más escogidas plumas de aquel pintoresco y poético pueblo. Así, estos dos hombres, Theodoro P. Neicov y Barandica, lanzaron ya al hispano mercado un bellissimo libro de Elin-Pelin, intitulado «Cuentos búlgaros», libro éste, por cierto, merecedor de los más cálidos elogios dentro de su género costumbrista, cultivador y aventador de las puras esencias raciales.

Porque Elin-Pelin (Dimitri Ivanov) es en Bulgaria cosa por el estilo de lo que nuestros Quintero, Chamizo y Gabriel y Galán son en España; es decir, eminentes captadores del alma neta de trozos patrios y transmisores luego, insuperables, de aquélla, hacia los espíritus cultivados, mediante procedimientos de belleza suma, elegancia singular, sencillez cautivadora, originalidad cubre y realismo sano y sin tacha.

Enamorado Elin-Pelin de los vastos trigales de su tierra, de sus montañas, de sus bosques, de sus prados y la vida pastoril; enamorado de la paz del hogar también, como buen búlgaro, resulta un cantor de todos los valores que le enamoran a punta de senti-

miento hondo. Sin duda maestro de maestros en la expresión de cuadros rurales.

Por eso, muy justamente, Elin-Pelin es una de las plumas predilectas de la masa culta búlgara, a la altura de Balzac, Bunin, Verga y Reimont, y por añadidura, persona que todo el mundo quiere, respeta y admira, hasta el Zar mismo de los búlgaros, Boris III, que aún lloran éstos, el cual dispensaba a Elin-Pelin amistad íntima.

Ya pueden, pues, las personas amigas de los libros, deleitarse ampliamente, a través de las páginas de «Cuentos búlgaros» con los aromas inefables de uno de los rincones del mundo que, hasta ahora quedaba demasiado lejos de nosotros, a tales posibilidades; pueden ir, sí, extendiendo el campo de su vivir espiritual, de sus emociones y conocimientos, por nuevas y sugestivas latitudes, merced, nada menos, que a Elin-Pelin y a los dos hombres citados, Theodoro P. Neicov y Barandica, hacia los cuales sentimos espabilarse nuestra gratitud, por el bien que con sus traducciones, ya en marcha, reportan a la cultura de nuestra España.

Antonio Veredas.

La fracasada revolución en El Salvador

Duró cuatro días y causó trescientas víctimas

MEJICO.—La reciente revolución en la República del Salvador duró cuatro días y causó unas 300 víctimas, según relatos de testigos presenciales llegados a Méjico. Una versión detallada de los hechos dice que la revuelta estalló el domingo 2 de abril, al amanecer. En el movimiento debían haber participado todas las fuerzas armadas, pero sólo respondieron la guarnición de la capital y los aviadores del aeródromo de Santa Ana.

Estas tropas, al mando del coronel Tito Calvo, se hicieron dueñas de los lugares estratégicos de la ciudad, pero sin atreverse a desarmar al Cuerpo de Policía que desde los primeros momentos se acuarteló en actitud hostil hacia los sublevados. Estos se apoderaron después sin lucha de la emisora de radio, y a las tres de la tarde del domingo dieron noticias de su triunfo, afirmando que el presidente de la República, general Hernández, había huido a Guatemala. En realidad, el general Hernández, lejos de esto, se puso de acuerdo por teléfono con las fuerzas de Policía desde su finca marítima de La Libertad, donde se hallaba descansando. Inmediatamente regresó a la capital y estableció contacto con las fuerzas adictas. Una vez hecho esto atacó los cuarteles de la capital y el aeródromo de Santa Ana con una columna compuesta de 800 hombres. La lucha se entabló con caracteres de gran violencia. Los rebeldes, expulsados de los cuarteles, se hicieron fuertes en el aeródromo y resistieron allí dos días, durante los cuales el tiroteo no cesó ni un momento, hasta que por último, cercados los sublevados por todas partes y faltos de víveres, aguas y municiones, tuvieron que rendirse. La opinión pública en un principio se mostró bastante indiferente a los acontecimientos, pero poco a poco fué reaccionando a favor del Gobierno.—EFE.

COMPRE USTED

Calzados García

Martin Carramolino, 24

(Bajada a la Posada de la Fruta)

Kaleidoscopio mundial

La ecuanimidad de un emperador coreano

En los últimos tiempos del imperio de Corea ocurrió en el palacio imperial un curioso suceso que sirve para revelar la justicia que imperaba en los actos de aquel monarca.

La preparación de la ensalada para Su Alteza Imperial, gran gustador de lechugas, escarolas y otros artículos semejantes, requería un cuidado minucioso a fin de que el soberano no encontrase en su plato preferido ningún motivo de contrariedad. Un día al comer una exquisita ensalada de fresca y crugiente lechuga, el emperador llevándose las manos a la boca en un trágico ademán de dolor lanzó un grito que sobrecogió de espanto a todos los circunstantes. Las muías de Su Alteza Imperial, habían tropezado con una china que talmada, se había refugiado en el corazón de la lechuga y uno de los molares se había roto ocasionando al lesionado un tremendo dolor. La consternación fué como es de suponer. Todos los cocineros con su jefe a la cabeza fueron presos, lo mismo que los encargados de la cocina, los proveedores de las hortalizas y algún que otro servidor.

El pueblo de Seul, consternado por los sufrimientos de su monarca y temeroso por el castigo de los culpables, aguardaba aterrizado el final de aquel drama, cuando quiso la suerte que llegase a Seul un extranjero versado en la ciencia odontológica que sin necesidad de operar curó al doliente.

Sección religiosa

Día 13, Jueves.—Santos Hermenegildo, Carpo, ob., Papilo, diácono, Agatonica, Máximo, Dadas, Quintiliano, mártires; Urso, ob.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Resurrección, con rito semidoble y color blanco.

Santisimo Cristo Resucitado

A las nueve de la mañana, misa rezada en la ermita.

Marias de los Sagrarios

Reparadoras.—Por la mañana, a las nueve, misa en la iglesia. Por la tarde, a las siete, en la capilla interior del Convento, rosario, p'ática y bendición.



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Cerca de medio siglo de éxitos acreditan la bondad de este medicamento, en el que, lo acertado de su fórmula, la pureza de sus componentes y exacta dosificación, permiten al Médico recetarlos en la mayor parte de las enfermedades del

ESTOMAGO
E
INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

Cuando el extranjero a requerimiento del Emperador presentó la factura de su trabajo, equivalente a 1.000 yens, el Emperador exclamó:

—Que se la abonen a cargo de tres meses de sueldo de todos los funcionarios de mi cocina y lo que sobre que se ingrese en mi cuenta personal, como honorarios por lo que he padecido sin culpa. ¡Ah! Y que pongan más cuidado en registrar el perverso corazón de las lechugas.

Un caballero avisado

Enrique IV de Francia poseía un hermoso caballo cuyo fino instinto, gran nobleza y resistencia inagotable le habían conquistado el cariño de su amo, quien no se cansaba de repetir que al que le diera la noticia de la muerte de su animal favorito le metía en la cárcel para toda la vida. Excusamos decir que el caballo del monarca francés era cuidado con idéntico mimo y solicitud que si se tratara de una persona familiar. Como es natural llegó un día en que el caballo, pese a todos los cuidados, murió; y entre los servidores del rey cundió el pánico negándose todos a ser el que participara a su señor la triste noticia que entrañaba el ir a la cárcel. Cuando mayor era la confusión, uno de los caballeros se ofreció voluntariamente a ser él quien participase personalmente a Enrique IV la muerte del noble animal. El heroico voluntario cumplió su misión de la siguiente manera.

Muy compungido se presentó a su señor y con tristeza le dijo:

—¡Señor, vuestro caballo!... ¡el admirable animal!... ¡el caballo incomparable de su majestad.

—¡Acaba! —interrumpióle el rey.— ¿Ha muerto?

—Dese preso, señor, en cumplimiento de la palabra de Rey, ya que habéis dado la noticia de la muerte del más admirable de los caballos.

Quejas antiguas que desgraciadamente no han perdido actualidad

Una revista del año 1882 se hacía eco en un número publicado el 22 de octubre del citado año, de la campaña que hizo la prensa de aquel tiempo para conseguir del Municipio una disposición que prohibiera a los carniceros partir el hueso de la carne a golpe de cuchilla.

Fundaban los periódicos su petición en que la práctica de romper los huesos a golpe de cuchilla era causa de que las esquilas de los huesos se incrustaran en la carne que al ser guisada permitía que dichas esquilas se adhieran más o fueran a parar a los otros artículos con los que se condimentaban las carnes, dando motivo a que al comerse el condimento ocasionaran lesiones en la boca o trastornos en el estómago o los intestinos.

¿No les ha ocurrido a ustedes nunca, en el más amable de los momentos de la comida, pensar una interjección en obsequio del carnicero? Si la contestación es afirmativa pensarán en la razón que asistía a los periodistas de 1882 pidiendo que los huesos de la carne destinada al consumo sean serrados y no partidos.

¡Empresas delegadas!

Durante el mes de abril habréis de presentar las liquidaciones de los subsidios pagados durante el primer trimestre del año.

No demoréis la presentación para no incurrir en el recargo.

CORNEZUELO DE PENTENO

Semilla de Linaza, plantas y raíces medicinales. Deseo ofertas: Valeriano Campesino. — Avenida Palencia, 1. LEON.

¿Es posible la paz? Ojeando la Prensa extranjera

Reproducimos, por creerlo de sumo interés el editorial que nuestro querido colega «Arriba» publicó ayer, y en el cual se hace eco de unos interrogantes que en el mundo se formulan todas las gntes reflexivas. En la respuesta a esos interrogantes se anuncia una posibilidad que los corazones torturados por la devastación bélica quisieran ver pronto convertida en realidad. Por el momento y por el tema, no dudamos de que, como nosotros, nuestros lectores hallarán en este editorial el tono y la voz que era preciso resonara ya en el aire enrarecido de presagios funestos.

El estado de confusión que en la política internacional del Mundo se registra; las diferencias que, por mucho que se oculten, surgen a cada paso en el campo de los aliados; las vacilaciones de los Gobiernos para realizar los planes acordados en Teherán; la fortaleza de que da muestras la nación alemana, y las pruebas inequívocas del imperialismo y amenazas bolcheviques nos suscitan esta pregunta: ¿Es posible la paz?

A los cuatro años y medio de guerra para unos y dos y medio para otros, los pueblos demandan con angustia: ¿Por qué se combate? He aquí la clave del problema. Los objetivos de la guerra, cuando ésta se planteó, ya no pueden, por unos ni por otros, mantenerse; la integridad del corredor polaco; la Carta del Atlántico; el restablecimiento de los pequeños Estados; las ambiciones de hegemonía; todo se va desplazando, y hasta negando, ante las necesidades del momento presente. Y es que los fines de la guerra para cada pueblo o, mejor, para cada oligarquía gobernante, son hoy distintos y contradictorios ante sí. Creían aquéllos, engañados por la propaganda, combatir por este o aquel fin, y la realidad presente les demuestra la imposibilidad de mantener sobre ella el diálogo con los gobernantes.

La tragedia de los momentos actuales reside en los intereses irreconciliables entre los propios aliados. Si en los primeros tiempos de la guerra una Alemania victoriosa y temida usaba las voluntades de todos frente a su amenazante hegemonía, a los cuatro años y medio de contienda la situación se acusa muy diferente, cuando la Rusia desconocida se revela con gran pujanza y el peligro de lo comunista va unificando, en su sentir, a la mayoría de los pueblos de Europa. La evolución en todos los órdenes no ha podido ser más completa. A aquella propaganda contra el imperialismo alemán, cultivada en Norteamérica, sucede la de los tiempos presentes, en que, sin rubor, se habla, con arrebatos imperialistas, del dominio futuro del Mundo por los americanos, de Ejércitos considerables y de Armas permanentes de mar y aire, en abierta pugna con los principios de la Carta del Atlántico y con los sentimientos tradicionales del pueblo americano. En esta fatal amnesia colectiva, ya nadie se acuerda del argumento de la amenaza alemana para aquel Continente, que fué ayer la base especulativa para la guerra. ¡Es sino fatal para los pueblos el que la grandeza les empuje hacia su desvarío!

Muchas veces hemos leído, en los pasados meses, en los grandes rotativos americanos y en las declaraciones de sus hombres de gobierno que los Estados Unidos no luchaban por restablecer el imperialismo inglés sobre los pueblos, y, sin embargo, a raíz de las Conferencias de El Cairo y Teherán, se anunció a los cuatro vientos el futuro imperio sobre el mundo del tetrarca angloamericano; fantástico lazo en que, al parecer, caían británicos y chinos.

No basta para imperar el figurar en la lista nominal de los vencedores; hace falta más: se necesita contar con una unidad asegurada; con la potencia demográfica, materias primas y fortaleza industrial que garanticen el mantenimiento del dominio bélico y, unido a ello, un poder de captación y asimilación de los dominados que le facilite la estabilidad futura. Condiciones éstas que en muchos aspectos reunen los Estados Unidos, por cuanto al territorio americano se refiere, pero que Rusia posee en mucha más vasta escala en el Este de Europa y en el Norte y Oeste asiáticos. Ni potencia demográfica, ni materias primas, ni poder de asimilación posee, sin embargo, a nuestro juicio, la nación británica.

La contradicción entre los intereses de Inglaterra y la situación a que conduce la guerra en Europa no pueden ser más evidentes. Fué a la guerra con el exclusivo fin de cortar el crecimiento del poderío alemán, que, destruyendo el tinglado de Versalles, desplazaba de su influencia a los países europeos, minaba su prestigio y amenazaba, por su alianza con Italia, el sostenimiento de su Imperio. Vencidas sus aladas y batida ella misma en el Continente, pasó por la crisis más grande de su historia, hasta que un hecho inesperado para todos, la fortaleza y capacidad de resistencia del pueblo bolchevique, cambió notablemente la situación de Europa. Surgió en el Este un nuevo poder militar, anteriormente insospechado, que en dos años de guerra ha

descubierto de una manera clara su ambición. Si en razón de su alianza, ante una Alemania victoriosa, se perdonaba a Rusia la invasión de Finlandia, de los países bálticos, de parte de Polonia y Rumania, en la situación actual se llega al triste reconocimiento que el aniquilamiento alemán representaría la expansión de Rusia sin equilibrio ni posible freno. La Escandinavia, los Balcanes, el Oriente Medio sienten ya en forma vehemente la amenaza. Juega Rusia su política exterior mejor que otro ninguno: sabe bien cuándo ha de jugar sus servicios revolucionarios de «compañerismo exterior» y cuándo necesita revestirse con la piel de oveja.

Si miramos a los Estados Unidos, nos preguntamos: ¿Qué interés persiguen con prolongar la guerra en Europa, país superpoblado, que no puede vivir sin una industrialización que le facilite los intercambios comerciales? La destrucción de su industria la forzaría a levantar otras nuevas mejor utilizadas y más adelantadas; los ataques a sus poblaciones civiles serán en lo futuro un testimonio de acusación perenne contra los americanos; los préstamos que a Europa puedan hacerse no ofrecen posibilidad de rentabilidad ni de ser compensados. Cuanto más se prolongue la guerra en Europa más se afianza la situación en el Pacífico, donde reside el verdadero interés americano. En Asia está el verdadero objetivo de esta guerra, las grandes masas capaces, si se las atiende, de un limitado consumo. Sus problemas no suscitarían por hoy diferencias importantes. Todo lo que en Europa se malgasta, allí podía tener insuperable provecho. El tiempo en las guerras es algo importante que no se recupera. La tensión de la guerra no puede mantenerse en los pueblos indefinidamente.

Por mucho que se disimule, en los medios responsables aliados reina la más grande de las preocupaciones; nadie se fía de Rusia. Sus negativas a facilitar bases para el ataque al Japón, así como sus actividades en el sur de Italia, Argel y Yugoslavia, son aleccionadoras. Rusia hace su guerra, y los aliados la suya. Si algo puede haber verdaderamente antagónico es el régimen ruso con el americano y británico. Por otra parte, Rusia, como país asiático, encuentra en la Mongolia y territorio del centro de Asia masas humanas inagotables que encadenan al servicio de sus ambiciones, lo que hace que ya sean muchos los que se preguntan: ¿Puede constituir objetivo para los europeos abrir con la destrucción pretendida de Alemania la puerta de la invasión de las futuras hordas?... Si esto es así, ¿por qué luchamos?

Hemos llegado a un momento de la contienda de Europa en que un interés común aproxima a los beligerantes. No creemos que hubiese obstáculo, por parte anglosajona ni alemana, para el restablecimiento de la independencia e integridad de los pueblos vencidos y ocupados. La guerra nos ha dado en este camino provechosas lecciones, que no pueden ser desperdiciadas, y la amenaza comunista preocupa casi por igual a europeos y americanos. Si el poderío y hegemonía naza constituyó ayer una amenaza, después de cuatro años y medio de guerra por nadie se sostiene esa tesis ante la fortaleza y la amenaza de la Rusia bolchevique.

Si se piensa en serio en los pueblos de Europa, sólo una paz rápida y sin convulsiones puede ser la base de su resurgimiento, y esta paz sólo puede venir por uno de los caminos: el de Occidente, pues la paz con Rusia constituiría para todos una paz asiática.

La gran lección de esta contienda es que la guerra ha aumentado considerablemente de dimensión y nada puede ya compensar la lucha entre naciones.

Si Europa quiere subsistir frente a las grandes concentraciones americanas y rusas necesita en el futuro una mayor solidaridad y comprensión entre sus pueblos, posible con una paz justa, imposible sin ella.

La peor enseñanza que la presente lucha pudiera darnos sería el que sirviera para saciar los instintos de rapiña de ninguna de las naciones.

¿Qué es lo que estorba a que se abra camino esta realidad? La falta de sinceridad en la política de los pueblos, prisioneros, con sus Gobiernos, de las engañosas propagandas.

Hace dos años el Caudillo español proclamó esta necesidad vital para la suerte de Europa. Hoy su misma idea obsesiona el pensamiento de los hombres responsables europeos; la ansiada victoria en Europa entrañaría en muchos sentidos la derrota. ¿Que alguien tenga el valor de confesárselo, ahorrando a la Humanidad sacrificios estériles y dedicando la cuantiosas sumas que faltan por gastar en la reconstrucción y la reforma social que los desheredados demandan!

Ante estas premisas nosotros afirmamos en este momento histórico «que en Europa es posible la paz.»

Un acto izquierdista pro-soviético

Artículo publicado en «Time» de Chicago.

«La vieja galería Umberto Primo, estaba cubierta de banderas: siete rusas una americana ninguna británica y una pequeña italiana, de la que había sido borrado el escudo de la Casa de Saboya.»

Los tres partidos anti monárquicos italianos, los comunistas, los socialistas y los activistas de Storza, pusieron en movimiento unos 7.000 napolitanos, que prorrumpieron en gritos contra Badoglio y el Rey, y que pedían la república.

Esta agrupación, la mayor que hasta ahora han permitido los aliados, fué una respuesta de Nápoles al apoyo que Churchill prestó al Gobierno italiano indeseado. La manifestación terminó presentándose sobre las tablas un desaharrado partisano de Tito, que gritaba: «Abajo el Rey y Badoglio, viva Tito, Stalin y los aliados.»

La muchedumbre no se cansaba de gritar: «Stalin, Stalin, Stalin», y al día siguiente Badoglio y Stalin habían decidido nombrar, respectivamente, embajadores, cuya noticia acabó por desconcertar a los napolitanos izquierdistas».—A. I.

¿Qué gane la guerra Alemana?

Artículo publicado en «Le Journal» de Lyon.

«En el curso de un debate sobre política extranjera, que ha tenido lugar en la Cámara sudafricana, el Dr. Malan, líder de la oposición, ha declarado especialmente: «Si la victoria aliada significa alianza con Rusia y la extensión del comunismo por el mundo, y

NORIAS TEJEDOR

Casasola de Arlón (Valladolid) De gran rendimiento y economía Entrega inmediata. Vean muestras y dirijan los pedidos al representante CARRERO.

San Millán, número 4, 2.º. Avila

SE ARRIENDAN

pastos para ovejas desde el 15 de Abril hasta San Pedro, en la dehesa de Castronuevo (Avila). Para tratar, en la misma.

HIPOTECAS

40 por 100 sin pagar impuesto de utilidades. 50 años plazo. Reyes Ponzano, 65, Madrid.

Atentado frustrado contra el Presidente mejicano Avila Camacho

Un oficial del Ejército «decidió» matarle por estimar injusta la prohibición de oír misa con uniforme

MEJICO.—Un oficial del Ejército intentó dar muerte hoy al Presidente Avila Camacho en el Palacio Nacional. Avila Camacho sujetó al agresor por los brazos y las personas que le rodeaban pudieron arrancarle el revólver con que había hecho ya un disparo a bocajarro, pero que no había hecho blanco.

Se trata del teniente de artillería Antonio Lama Rojas, el cual quedó detenido. No se conocen aún los motivos que le impulsaron al acto.

El autor del atentado contra el

Presidente resultó herido de bala en el vientre al intentar escapar después de ser detenido, según se anuncia oficialmente.

Se estima en algunos medios que el autor del atentado, al ser interrogado por el propio Presidente en su despacho oficial acerca de los motivos que le impulsaron a cometer el hecho, declaró: «Las ordenanzas militares me impiden asistir a misa o entrar en una Iglesia de uniforme. Estimo que esto es injusto y por ello decidí matarle.»—EFE.

Reconocimiento

Artículo publicado en «The Observer» de Londres.

Ríos, decidido a mantener su Gobierno

Está convencido de que Chile no quiere extremismos

SANTIAGO DE CHILE.—Terminadas las vacaciones, se ha reanudado la actividad política. Adquieren importancia las entrevistas que se celebrarán entre el Presidente de la República y los

Investigaciones solares

Una comunicación de Lieberman sobre trabajos realizados por sabios españoles

BERLIN.—Los trabajos realizados por los sabios españoles sobre irradiación estelar han permitido nuevas investigaciones sobre las que ha presentado una comunicación el astrónomo de Danzig, Lieberman. Según ésta, un cálculo sobre los núcleos de átomos permite establecer las cantidades de energía liberadas en el interior del Sol. En estos procesos es únicamente el hidrógeno contenido en las estrellas el que se descompone. Para el Sol, las cantidades así separadas representan sólo el seis por ciento de las cantidades primitivas. Como el hidrógeno forma casi el tercio de la masa de Sol, durante los dos billones de años que, según los cálculos lleva de existencia, solamente el dos por ciento del conjunto de la masa solar se ha descompuesto. Se calcula que la cantidad de energía irradiada por el Sol en dos billones de años, se expresa en ergios con una cifra de cincuenta ceros.—EFE.

«Militarmente, la guerra ha patentizado, de un modo claro, nuestra misión conjunta, pudiendo mantenerse muy bien nuestra maquinaria de defensa común, con sus bases comunes también.

Políticamente y económicamente, todo es confusión.

Ahí reside la tarea para los portavoces escogidos por los pueblos. En 1818 las naciones libres sabían por qué se hallaban en pie, lo que no saben en 1944.

Entonces, pudieron basar los catorce puntos, sabiamente o no, sobre empresas individuales y sobre la soberanía nacional; ahora sólo podemos hablar de rendición sin condiciones.»—A. I.

Ríos, decidido a mantener su Gobierno

Está convencido de que Chile no quiere extremismos

dirigentes radicales en relación con los acuerdos de la última Convención de este partido para la formación de un Gabinete exclusivamente izquierdista. Estos acuerdos de los radicales se han reforzado con el plan político aprobado por la Alianza Democrática.

No obstante, en los círculos informados se asegura que el Presidente de la República está decidido a mantener el actual Gabinete o, en caso necesario formar uno nuevo con características análogas al actual, es decir, con carácter centrista.

Personas allegadas a Ríos afirman que éste está convencido de que el país no quiere extremismos, y lo confirma así el resultado de las elecciones, en las cuales ganaron puestos el centro y la izquierda únicamente los radicales, perdiéndolos los socialistas y los comunistas.

El proceso por espionaje

El ministro del Interior, que instruye el proceso de espionaje, ha depositado en el Banco 175.000 dólares, cantidad a que asciende lo incautado a las personas acusadas.—EFE.

SE VENDE y compra ropa usada. Plaza de Santa Ana, 20.

La casa más surtida en jamones y palatas a precios sin competencia. Compro hasta cien mil botellas, vacías de marca.

Hilario Jiménez Cruz, número 5

PETAIN, contra la actuación de los Tribunales militares de Argel

Violación del Derecho, del deber y del honor militar

VICHY.—El jefe del Estado, mariscal Pétain, se ha manifestado nuevamente contra la actuación de los Tribunales militares de Argel. El mariscal aludió a los rumores que habían de una posible condena del ex comandante marítimo de Túnez, vicealmirante Derrien, y dijo que ningún oficial o soldado es responsable de la ejecución de órdenes dictadas por la superioridad. «Incausar a un soldado o a un oficial por haber cumplido dichas órdenes—dijo Pétain—constituye una violación del derecho, del deber y del honor militar.»—EFE.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADOSURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRIBLADORAS DE
AVENADORAS DE
CALCOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

“Es totalmente injustificado que los aliados reprochen a España haber violado el Derecho internacional”

“Ingleses y norteamericanos parecen creer que las normas internacionales están identificadas con sus intereses”

Un artículo del semanario inglés “The Universe”

BERLIN.—La agencia D. N. B comunica desde Ginebra lo siguiente:

«El semanario católico inglés «The Universe» escribe que Inglaterra y los Estados Unidos emplean una política nueva respecto a los países neutrales, «una política en discordancia con las afirmaciones hechas al principio de la guerra».

«Por ejemplo —añade el periódico—; ¿cómo pueden los Gobiernos de Londres y de Washington atreverse a ejercer tan fuerte presión sobre España para obligarla a suspender sus envíos de volframio a Alemania? ¿No tienen los países neutrales un derecho ilimitado para comerciar con los países que quieran? Es totalmente injustificado reprochar a España que se niegue a acceder a proposiciones conminatorias de este género, y que se la acuse de haber violado el Derecho internacional. Ingleses y norteamericanos parecen creer que las normas internacionales están identificadas con todo aquello que sirve a los intereses de sus países. No podemos esperar del mundo —como se ha afirmado muchas veces en campañas de propaganda— que aclame la libertad del estatuto de Westminster y que se le recrimine la aplicación práctica de los principios de libertad contenidos en este estatuto.

El departamento de Estado norteamericano parece subestimar, en este año de las elecciones presidenciales, el valor de las normas internacionales, tanto respecto a España como respecto a Argentina e Irlanda.»—EFE.

Eisenhower habla a sus pilotos

“Se acerca el momento en que tendrán que estar en el aire desde el amanecer hasta el crepúsculo”

LONDRES.—En una estación de la aviación de caza norteamericana situada «en algún punto de Inglaterra», el general Eisenhower, jefe supremo de las fuerzas de invasión, ha declarado a los pilotos que se acerca el momento «en que tendrán que estar en el aire desde el amanecer hasta el crepúsculo». «En que se les exigirá cuanto puedan dar de sí y en que se les ordenará tanta labor que durante semanas no tendrán ni descanso ni alimento, continuando la tarea de eliminar a los alemanes de los aires». Eisenhower añadió que los pilotos tienen señalado su papel «en la gran trinidad de mar, tierra y aire que va a aplastar a Alemania». —EFE.

Llega el enlace militar francés

LONDRES.—El general Koenig ha llegado a Londres procedente de Argel. Será el principal oficial de enlace militar francés cerca del general Eisenhower, durante la liberación de Francia. Koenig va a establecer su Cuartel general en Gran Bretaña y a realizar la tarea que se le asigne de acuerdo con el Estado Mayor Supremo aliado. —EFE.

Una constitución para los EE. UU. de Europa

LONDRES.—Un esquema de una Constitución para los Estados Unidos de Europa, elaborado por un grupo de políticos y científicos europeos y americanos, es publicado ayer por el «New York Times» y reproducido por el «Daily Telegraph». Dicha Constitución se compone de 95 artículos. El conde Ricardo Coudenhove Kalergi, presidente de la Unión Paneuropea, declara en una introducción que este documento puede ser un paso para el establecimiento de un Consejo europeo. Los puntos más importantes de este documento son: Constitución de un Congreso, investido de suprema autoridad y elegido por los

¡Trabajador!

Si te beneficiaste de un Préstamo Nupcial y hubieras sido movilizado, estuvieses enfermo o en paro forzoso, puedes solicitar una moratoria en la amortización del Préstamo.



El general Eisenhower, comandante en jefe de las fuerzas aliadas de invasión

Parlamentos de los Estados miembros. Este Congreso se compone de dos Cámaras: la de representantes y la de los Estados; en esta última habrá dos delegados de cada Estado miembro. El Congreso elegirá como cuerpo de Gobierno un Consejo de los Siete,

Sindicato Provincial de Transportes y Comunicaciones

Se pone en conocimiento de todos los taxistas, cuyos coches funcionan exclusivamente con gasolina, que para informarles de las gestiones que se están haciendo por la Jefatura Nacional de este Sindicato, relacionadas con el pago del próximo trimestre de la Patente Nacional, pueden pasar por la C. N. S., (Plaza de Pedro Dávila, núm. 2), a las horas de oficina.

TAXI, Teléfono 87.

ATENCION

Habiendo recibido gran cantidad de naranjas de Carcagente, todo el mundo puede saborearlas comprando en el almacén de la calle de Isaac Peral, núm. 6. Ventas al por mayor y menor.

EL DIARIO DE AVILA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 7
TELÉFONO 24
APARTADO DE CORREOS, 8

Fiestas del Resucitado

Continuando los festejos de la Cofradía del Resucitado, mañana a las doce, se celebrarán Cucañas y Gran carrera de gallos en sacos.

En este día se abrirán cuatro cartillas de la Caja de Ahorros, de 25 pesetas a otros tantos hijos de los cofrades que hayan nacido en la hora más próxima a las 24 del día 9 (día de la Resurrección).

Estos niños serán nombrados Hermanos de la Cofradía con todos los derechos que en la misma se tienen.

Por la tarde, a las cuatro y media, Gran Partido de Fútbol entre los equipos de la Compañía de tropa, (Sección de deportes de la Academia de Intendencia), y Educación y Descanso, de Avila, regalándose una copa, donada por la Cofradía al equipo vencedor.

Ropero de S. Vicente de Paul

Mañana jueves, a las doce en punto, y en la Residencia de los PP. Paulos se reunirán todas las señoritas asociadas. Se suplirá la puntual asistencia.

Centro Cultural Abulense

El P. Manuel Ferrero

que disertará mañana, jueves, en el Instituto de Enseñanza Media sobre «La Resurrección del Señor y la Ciencia Moderna», es un profesor del Real Monasterio de Santo Tomás, competensísimo en cuanto se relaciona con la Sagrada Biblia.

Ultimados sus estudios eclesiásticos en Bélgica, pasó a Jerusalén y se especializó por dos años en la exégesis y ciencias auxiliares, bajo la dirección del famoso P. Lagrange, autoridad mundial en la materia.

Vino luego a Avila, de donde los Superiores le destinaron luego a Filipinas. En Manila se doctoró en Teología e imprimió su Memoria doctoral, que fué bien acogida por los críticos.

Vuelto a nuestra ciudad, ejerce en el convento dominicano el cargo de Maestro de Estudiantes y regenta algunas cátedras. Recientemente ha sido también nombrado director de la revista «Misiones Dominicanas».

La competencia del orador hace esperar numeroso auditorio. Lo garantiza la importancia misma del argumento. Porque se trata de un dogma fundamental del Cristianismo, ya que, como dice San Pablo, si Jesucristo no resucitó, en vano predicamos y en vano creemos.

Este dogma ha sido impugnado recientemente por la prensa judía con algo que se dió como un descubrimiento científico y que el P. Ferrero examinará a la luz de la ciencia.

Recomendamos la puntualidad. El acto empezará a las 7,20 de la tarde.

Registro Civil

Día 11 de Abril.

Nacimientos: Jesús Alonso Martín, Plaza de la Feria, 7; María del Carmen Espín García, Plaza de Pedro Dávila, 7.

Día 12.

Nacimientos: Gonzalo Maiz Martín, Cruz de Alcaravaca, 6; Feiisa Núñez Iglesias, Carretera Nueva, 4.

Defunción: Julia Martín Caballero, de tres meses, Plaza de la Feria 27.

Matrimonio: Leonardo Félix Brincones Garrosa con María Natividad González Sánchez, en San Juan.

Beneficiario de Vivienda Protejida

Si quieres que, en caso de ocurrir tu muerte prematura, la vivienda pase a tu esposa e hijos sin efectuar nuevos desembolsos, contrata enseguida el Seguro de Amortización de Préstamos en el Instituto Nacional de Previsión (Servicio de Seguros Libres).

(Viene de la primera página.)

—¿Esos tanteos han dado algún resultado positivo?

En los momentos actuales, las gestiones a que me refiero continúan realizándose sin que a nadie se le oculte el cúmulo de dificultades que existen para llegar a una solución satisfactoria. Es de esperar, sin embargo, que ha de llegarse a resolver este problema, contribuyendo a ello poderosamente la consideración que en todo el mundo inspira la persona del Papa Pío XII, y el deseo de todos de proceder de acuerdo con el derecho y con el respeto que la Santa Sede merece. Si todavía no se ha logrado una solución completa, sí puede decirse que ha mejorado la situación y que hay motivo fundado para abrigar esas esperanzas a que me he referido.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Junta de Precios

De acuerdo con órdenes recibidas de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, y hasta tanto se normalice la importación del trigo, esta Delegación Provincial pone en conocimiento del público en general que el tipo de racionamiento del pan y precios del mismo a partir del día 16 de los corrientes serán los siguientes para la capital y provincia:

1.ª categoría, 110 gramos de peso, 0'25 pesetas pieza.

2.ª categoría, 110 gramos de peso, 0'25 pesetas pieza.

3.ª categoría, 150 gramos de peso, 0'25 pesetas pieza.

3.ª infantil, 150 gramos de peso, 0'25 pesetas pieza.

Se autoriza la fabricación de la pieza múltiple de la de 3.ª categoría, con un peso de 900 gramos, cuyo precio de venta al público es de 1'10 pesetas pieza para la provincia y 1'15 pesetas para la capital.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

Boda

En la iglesia de San Juan Bautista han unido sus amores ante el altar, en el indisoluble lazo del matrimonio, la distinguida señorita Emiliana Cuervo Casillas y el culto empleado de la Sección Agronómica de esta capital, don Emilio Cenalmor González.

A los aordes de una marcha nupcial hizo su entrada en el templo la novia del brazo del padrino que lo era don Francisco González, tío del novio, y apoderado del Banco del Oeste de España en esta capital, y el novio del de la madrina doña Teresa Cuervo de García Paredes, hermana de la desposada.

Bendijo la sagrada unión don Aniceto Morcillo, párroco de la citada iglesia, y firmaron el acta como testigos por parte de la novia, don Sebastián García Paredes, don Francisco García y don Magdaleno González, y por el novio, don José Pascual, ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don Cesáreo Palacios y don Joaquín Fidalgo.

Los numerosos invitados fueron delicadamente obsequiados en el domicilio de los padres del contrayente.

El nuevo matrimonio salió en viaje de novios para distintas poblaciones, después de recibir muchos parabienes a los que unimos el nuestro, deseándoles prosperidad y dicha completa en su matrimonio.

Petición de mano

En San Sebastián, por don Gregorio Navas Montenegro, acreditado industrial local, y en su representación su hijo Gregorio; ha sido pedida a don Vicente Oloriz Arcelus, la mano de su bella hija María Luisa para su hijo y hermano respectivamente el culto maestro de Primera Enseñanza y jefe del Destacamento de S. V. E. T de nuestra ciudad, don Rufino Navas Jiménez, nuestro querido amigo. La boda ha sido fijada para el próximo mes de mayo. Entre los novios se han cruzado valiosos presentes con tan fausto motivo. Nuestra cordial enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa del suboficial de Servicios y Tropas Transmisiones del Ejército del Aire, don Antonio Núñez Acuña (nacida María Iglesias). Enhorabuena.

Viajeros

Después de pasar las fiestas de

Homenaje a un hijo ilustre de Avila

En Segovia ha tenido lugar el acto de imponer las insignias de la Cruz de Alfonso X el Sabio, que le ha sido concedida, a nuestro querido amigo y paisano el inspector provincial de Sanidad Veterinaria de aquella provincia e ilustre arqueólogo don Antonio Molinero Pérez.

La preciada distinción de que le ha hecho objeto el Gobierno de la Nación, por sus talentos y actividades tanto profesionalmente como en materia de arte prehistórico, se la impuso el director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya en un solemne acto celebrado en la Diputación Provincial.

Este acto le organizó el Colegio Oficial de Veterinarios de Segovia, que le ha costado las insignias, asistiendo representaciones de todos los Colegios de España, incluso el de Avila.

Asistieron, además, prestigiosas figuras de las Reales Academias de la Historia, de Bellas Artes, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y personalidades de las Letras y de las Ciencias Españolas, leyéndose numerosas adhesiones, entre ellas del alcalde y de muchas personas de Avila ligadas al señor Molinero Pérez, hijo del que fué Archivero del Ayuntamiento, don Jesús, por vínculos de parentesco y estrecha amistad.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Semana Santa han salido para Madrid con sus respectivas familias los excelentísimos señores marqueses de Arenas y Canales; señores Noguera, Fiter, don José Luis Artigas, don José María Jiménez, señorita Pepita Martín y don Baltasar Márquez.

Necrológicas

Inesperada y rápida dolencia ha puesto fin a la vida de este mundo del honorable administrador del Parador Nacional de Gredos don Tomás Gianello, que gozaba de merecido prestigio por su correcto trato y cristianos sentimientos que influían su conducta caballerosa y digna sin tacha.

Confortado con los Santos Sacramentos rindió su espíritu al Señor, recibiendo cristiana sepultura sus restos mortales en el cementerio de Navarredonda, asistiendo al sepelio numerosas personas, entre las que la muerte de este señor ha producido gran pesar.

Hacemos presente nuestro sentimiento a su apenada esposa y familia, deseando que el finado goce de la paz bienaventurada.

—En Madrid ha entregado a Dios su alma, acrisolada en el sufrimiento de larga enfermedad, don Juan José González Pérez, inteligente y activo empleado del Banco Hispano Americano en Avila, cuyas excelentes cualidades morales le habían granjeado extensos aprecio en nuestra ciudad, por lo que su fallecimiento ha causado hondo sentimiento entre sus relaciones amistosas.

Expresamos nuestra condolencia a su afligida viuda, doña Carmen Tascón Iglesias; hijos; padres doña Ezequiel y don Facundo, empleado de la Prisión Provincial; hermanos doña Cecilia, don Félix, agente del Cuerpo General de Policía en la pantalla de Avila, don Marcelino y doña Carmen; madre política doña María Iglesias; hermano político don Simón Pascual, funcionario de la Unión Territorial de Cooperativas Agrícolas y demás familia, y elevamos al Señor una oración por el eterno descanso del finado, que en gloria esté.

Avila.—Tip. y Enc. de Sena Martín